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　　　　　　　　レターボックスに「国際
　　　　　　　ロータリー第2830地区2023−
　　　　　　　24年度地区大会開催ご協賛の
　　　　　　　お願い」が入っています。最
　　　　　　　初に「地区大会協賛のお願
い」の文章を書きました。残り１か月程度の
時期になってきましたので、改めて皆さんに
お願いしたいと思います。
　地区からの助成金500万円、その中で大勢
集まる地区大会を運営していくのはけっこう
大変です。本来は予算の中でやることが筋で
あろうかと思いますが、やはり何かを発信し
ていくという企画をした場合、お金がじゃっ
かん足りなくなってしまうのは各ホストクラ
ブの今までの悩みであったようです。ガバ
ナーが補填したり、クラブで補填したり、ま
た地区に不足分を補っていただいたりという
のが、収支が合わないときの今までの対応で
あったようです。
　本来お金に関しては地区が責任を持つべき
ものかと思いますが、昨今の物価高騰のあお
りを受け、会場費、提供する食事などの値段

も高騰しています。切り詰めて予算の枠組を
検討しても足りない。さらに当クラブから地
区の記念事業を行いませんが、記念事業の代
わりとして行う記念講演に関してもお金がか
かります。もうあと１か月になってきました。
この地区大会の成功の責任はやはり当クラブ
にあると言って過言ではありません。ホスト
をお受けした以上、成功させ、地域によいも
のを発信していく責任があります。そのため
に協賛をお願いしなければなりません。
　この協賛のお願いは2830地区の40の各ロー
タリークラブにお送りします。そこから各ク
ラブ会員に趣意書が回っています。ただ異論
を唱えるロータリークラブもありますし、ク
ラブから拠出するにあたって、各クラブは理
事会を通さなければいけないと思います。す
べてのクラブ、全ての会員が協賛に協力して
いただけるわけではないと思います。
　ぜひ皆さんにお願いしたいのは地企業から
の協賛、さらに＋αでもう一か所、この趣旨
に賛同いただける懇意にしている企業をお探
しいただいて協賛をお願いしていただきたい
と考えています。少し虫のいい話とお思いか
もしれませんが、この地区大会の成功、有意
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義なものにしていく責任はホストクラブであ
る当クラブにありますので、よろしくお願い
したいと思います。

　　　　　　　〇ロータリーレートのお知らせ
　　　　　　　₉月１日より、１ドル=146円
　　　　　　　〇事務局から皆様にFAX、
　　　　　　　メール等でロータリー地区大
　　　　　　　会のご案内と地区大会の参加
伺い書を送らせていただきました。期限は来
週火曜日ですので、お早めに事務局にお返事
をいただけますようお願いします。登録料は
会員13,000円はクラブ負担ですが、ゴルフ、
晩餐会に参加予定の方は別途となります。晩
餐会12,000円はご自身のご負担になります。
　大会実行委員会から、地区大会ポスターを
作製しました。事務局に用意していますので、
会社もしくは掲載できるところにぜひとも
貼っていただければと思います。

親睦・会場委員会　　　　増田　　敏委員長
　　　　　　　〇ニコニコボックスの報告
　　　　　　　・誕生祝　深澤　隆
　　　　　　　　　　　　村上壽治さん
　　　　　　　鶴飼寿栄さん
　　　　　　　　本日の卓話よろしくお願い
　　　　　　　　致します。
紺野　広さん　地区大会協賛何卒宜しく御願
　　　　　　　い申し上げます。
渡辺　孝・夏川戸　斉　�
　　　　　　　　　　　�ニコニコデー
赤澤栄治・中村稔彦さん�

地区大会実行委員会　　　　妻神和憲委員長
　　　　　　　　先ほど来、お金のお願いば
　　　　　　　かりで大変恐縮ですが、その
　　　　　　　辺につきましてご説明させて
　　　　　　　いただきます。
　　　　　　　　まずプログラムをご覧くだ
さい。10月20日から行われるプログラムをお

送りしています。10月20日から準備などが始
まります。₉月27日に時間をたっぷり設けて
います。20日から準備などお手伝いをいただ
くことになりますので、20日からの₃日間は
時間を空けていただきますようお願いします。
　地区大会の協賛について、先ほど紺野会長
からいろいろご説明いただきました。今年
度500万円のお金を地区からいただいていて、
１人あたり13,000円の会費を集めるので、実
際には懇親会費と飲み物、昼食になるとほぼ
その分は全部消えてしまいます。運営に関し
ては地区からのお金は会場費、看板設置、地
区の来客の接待などに使わさせていただきま
す。
　今年度一番お金がかかるのは、コロナが₅
類になって、何もなくこういうことをやれる
ことをみんなで盛大にお祭りという形で進め
たいというのは築舘さんのたっての希望です。
皆さんお分かりの通り、築舘さんはゆるキャ
ラをやったり、今までにないさまざま、いろ
いろな切り口から地区をどう盛り上げていく
かを、そこには賛否あるかもしれまんが、わ
れわれを代表して、築舘さんは村井達さん以
来十数年振りに当クラブからガバナーとして
自分が出ると決意をしたときに誰も出ないで、
八戸クラブがこのまま何もしないままでいて
もいいのか、という話をわたしにしました。
　そういう話の中で築舘さんは自分がそれは
クラブとして今後のことを考えたら絶対誰か
がやらなければいけないと言って立候補しま
した。そういう彼をみんなで後押ししなけれ
ばという気持ちで、わたしは今その下支えを
一生懸命しなければという思いに駆られてい
ます。
　築舘さんは今大会をやるにあたって、築舘
さんはどうしても一つは神戸から、元々は
ロータリー財団奨学生だったオールイさんと
いう国際奉仕や社会奉仕を一生懸命やってい
る方、今は海外の紛争地に行ってさまざまな
医療活動、井戸を掘ったりなどの活動してい
るひとの活動をみんなに聞いて欲しい。その
ほかに市民がこぞってきてお祭りのようにし
てみんなが盛り上がるようにしたいというこ

幹 事 報 告　 松本　剛典 幹事

委　員　会　報　告
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とで、さかなクンを呼びたいということでわ
れわれは長い間、準備をしました。ところが
さかな君サイドは本当に忙しいので、本当に
スケジュールが取れなくて。でも何とか抑え
ることができた。
　とにかくみんなで盛り上げて、みんなで協
力していただいて進めていきたい。とにかく
お金の話をするのはひじょうに苦手なところ
ですが、これは実行委員長というポストにあ
りますので、皆さんのお力を物心両面でお借
りして、築舘さんを助けて下さい。支えてい
ただければと思っています。
　各社から₅万円の協賛をいただいて進めて
いきたいと思っています。決して安いもので
はありませんが、半分は広告にまわります。
半分はこういう事業にまわしたいと考えてい
ます。デーリーさんにもかなり頑張っていた
だいて、一面広告でやる前提で進めています。
東奥日報さんも全県になりますが、何とか頑
張るというおことばをいただいて進めていま
す。皆さんもどうかご協力をお願いします。
　細かい説明文は先ほど紺野会長からご説明
いただきました。お金がかかるにあたって、
さまざまな経費がかさんでいます。新聞見開
きで10月の大会１日目に載ります。プログラ
ム、協賛いただいた会社が載ります。東奥日
報は広告の集まり方によって紙面がかなり縮
小されるかもしれません。右側はプログラム
広告です。下の部分に社名を入れ、各社から
のデザインをデジタルでいただいてプログラ
ムに載せます。
　新聞では市民に向けて公共イメージの向上
も含め、さかなクンがくるということも皆さ
んにアピールし、QRコードもつけ、チケッ
トが余っているようでしたらここから申し込
みをしてもらうようにしています。一般用チ
ケットはまだ枚数があります。大きなポス
ターも作りましたので、皆さんの会社に貼る
スペースがあれば持っていっていただき、社
員や社員の家族の方々、老若男女みんなが来
れるような大会の形を目指すのがコンセプト
ですので、ぜひ来ていただければと思います。
先週からチケットは先週から出して今140枚

くらいです。QRコードを携帯で読んでいた
だくと申込み画面に飛びます。協賛いただい
た場合には指定のチケットを₂枚ほど付けま
す。
　広告掲載は10月21日に変わるかと思います。
協賛料金は１社50,000円。内容はデーリー東
北に社名掲載、代表氏名、職種を入れます。
東奥日報も同じ紙面というわけにはいかない
と思いますが、同じような形で載せることに
なっています。
　それに＋α、先ほど言ったようにページの
下に広告を打っていただきます。こちらは大
会に出ているロータリアンすべての方に自分
のところのデザイン広告を見ていただきます。
こちらは一般の方々に向けて、いわゆるPR、
広告、イメージ向上を図るような意図で今回
は進めさせていただきます。締切は29日。稿
料は₆日です。
　申込方法はQRコードを読めばそのまま申
込みフォームに飛びますので、そこに書き込
んでいただくという極めて簡単ですし、また
はURLをクリックいただければそちらに飛
ぶ形にもしてあります。苦手な方は事務所に
ご連絡いただければと思います。よろしくお
願いします。
　県内すべてのロータリークラブにあたって
いて、できれば南グループでさまざまな支援
をいただきたい。他のクラブに支援をいただ
くにあたっては、やはり築舘さんの足元のク
ラブが数が少なかったということになると他
のクラブに対して示しがつかない話になりま
す。本当にわがままなお願いですが、支援の
ほうをよろしくお願いします。
　参加申込みについて、接待を含め奥様登録
をさせていただいています。奥様にもぜひ参
加いただいて、地区大会のお手伝いを何卒宜
しくお願いいたします。奥様のご参加を促し
ていただければと思います。

国際奉仕担当例会
「国際奉仕プロジェクト内容」　鶴飼寿栄委員長
　ガバナー輩出クラブとして、国際奉仕プロ
ジェクトは避けて通れないものだと思ってい



　　　　　　　ます。特に国際ロータリーの
　　　　　　　事業といえばポリオが一番最
　　　　　　　初に出てきます。築舘ガバ
　　　　　　　ナーもポリオ事業に重点を置
　　　　　　　いて、バッチまで作りました。
しかしこれはバッチを作って終わりというこ
とではありません。やはりポリオの募金にか
かっています。それだけポリオ撲滅運動は国
際ロータリーが総力を上げて頑張っているわ
けです。
　その背景にはいろいろ歴史があります。わ
たしが知っている限りを情報を集めて文面に
しました。まず世界平和には国際交流の必要
性を説き、日本にロータリークラブを誕生さ
せた米山梅吉翁がいらっしゃいます。その献
身的な活動によって、日本は先進国へと歩み、
国際社会に浸透することができたと思います。
　そして活動するおのおののロータリークラ
ブの奉仕の心が世界の問題に取り組み、リー
ダーシップを発揮し、多くの実績を積みなが
ら現在にいたっています。それは下に掲げる
ロータリークラブの熱い努力の継続活動です。
ここで米山梅吉さんの貢献度はものすごいも
のがあります。ただなかなか本人の実績を披
露する機会がないので、その知識に意外と乏
しいのでないかと思います。
　そういったこともあり、先月、紺野会長以
下、道尻さん、正部家さんの₄人で米山梅吉
記念館を訪問してきました。感動したかどう
かはまだ伺っていませんが、それなりに得る
ものがあったのではと思っています。機会が
あれば米山梅吉の功績に触れてみたいと思い
ます。
　きょうは国際奉仕の活動を皆さんに情報で
きればいいと思っています。１つ目には「ポ
リオ撲滅運動」です。これは皆さんもよくご
承知だと思います。日本では根絶された小児
麻痺。1979年にこの発症をくい止めるロータ
リークラブの活動がフィリピンから始まりま
した。その後、122か国の20億人の人がこれ
によって救われたといわれています。根絶は
99％達成しています。残る国はパキスタンと
アフガニスタンを最後に根絶となることが予

想されています。しかしここには宗教と風土
的な要素が重なり合って、あと一歩の状態で
足踏み状態と言われています。これには国際
ロータリーの総力が費やされています。
　なかなか裏の話を聞く機会が少ないのです
が、実はこの宗教と風土は、イスラム教の中
ではやはりポリオ接種そのものをなかなか受
け入れづらい風潮があるようです。風土はそ
ういった海外の人たちから助けてもらうこと
が古い人たちはなかなか受け入れがたいとい
うものがあるようです。またもう一つの理由
として、これはコロナでもあったと思います
が、アメリカの陰謀ではないかというふうな
デマも出回って、そういうところからなかな
かポリオ接種を受け入れづらいところがある
と言われています。これがあともう少しなん
だけれど、最後がなかなかとできないでいる
というのが実態です。
　これに続く事業は「ラオスの住血吸虫症撲
滅運動」です。これはメコン川流域に風土病
として約₂億人の感染者がいるといわれてい
ます。これは川を生活習慣とする不衛生から
生じる病気で、ロータリーではWHOと共に
生活改善の活動を支援して、日本のロータ
リークラブからも数多くがこのプロジェクト
に参加していると報告されています。この国
際ロータリーがポリオを急いで撲滅し、早く
ラオスのこの病気に全力をあげて取り組みた
いというふうなことが言われています。
　継続事業ですが「識字率向上活動」です。
世界で5,800万人のこどもがまだ学校に通え
ていないのが実態です。初等教育をロータ
リーはこの事業の中でやっていますが、４年
間の期間でこどもに読み書きを教えるという
ことです。この初等教育を受けた後でも読み
書きができないこどもが₂億5,000万人いる
というふうにいわれています。世界の₇億
8,000万人の成人がいまだに読み書きができ
ないそうです。
　これに付随してすべての女性が初等教育を
終了すれば、妊婦の死亡率が66％減少するで
あろうというふうなデータも出ています。読
み書きのできる母親の子供は長生きできるこ
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とも実証されています。世界で読み書きので
きる子供になると、１億7,000万人が貧困か
ら抜け出すことができるともいわれています。
　この活動のために日本の各ロータリークラ
ブで教材を送る、あるいは学校を建てる、講
師を派遣する、財団グローバル補助金あるい
は米山奨学金を使って地域の活動を活発にし
ているということです。これはロータリーの
友の中にも時々出てきますが、識字率向上が
紛争を止めているとも言われています。以前、
ここでもゴルゴ13の作者のさいとう・たかを
さんが卓話を行ったことがあります。ゴルゴ
13の最終的な目的は教育を高めて紛争をなく
するということを話しをされたことが印象に
残っています。
　「水と衛生」安全な水と衛生設備の利用は
すべての人が持つべき権利である。汚染水で
病気となる人や命を落とす人が後を絶ちませ
ん。未来を担うはずの子どもたちが水汲みな
どの労働によって、学校に通いづいらい境遇
を強いられています。ロータリーは地下水利
用設備と安全な水作りから浄水場に至るまで
支援しています。これは以前よりかなり表現
の内容が変わっています。
　わたしが米山委員長をやっているときに
びっくりした話があります。バングラディッ
シュからの留学生が話をしたときのことです。
バングラディッシュの水は溜まり水を使って
ひじょうに不衛生だ。日本のロータリークラ
ブが先をこぞって地下水を汲み上げるポンプ
を設置する活動をやった。実はそれを飲んだ
人たちが病気になった。その理由はヒマラヤ
山系の鉱石に含まれているヒ素だった。その
ヒ素を汲み上げて飲んだために病気が蔓延
し、死んだ人もたくさんいたということです。
それはなかなか現地の人でないと聞けない話
ですが、ロータリーの情報にはそういった話
はなかなか出てきません。その留学生の話を
聞いたときに、善意の中にはそういったデメ
リットも含まれるということをその時に思い
ました。
　今はそういうものも改善され、「水と衛
生」にタイトルが変わってきているのはさす

がロータリーらしいと感銘しています。国際
ロータリーはわたしたちが表面できけるよう
な活動を表面で披露、説明するのが乏しいよ
うな気がしますので、そういった情報を皆さ
んで共有していければ、皆さんも世界のロー
タリーがどういう方向に向いていっているの
かが徐々に分かってくるのではないかと思い
ます。

ロータリーの友委員会：小田山紀暢副委員長
　　　　　　　　₈月は荒谷委員長、₉月は
　　　　　　　副委員長と委員で攻めていま
　　　　　　　したが、来月からは委員以外
　　　　　　　の方にも荒谷委員長から声が
　　　　　　　かかると思います。新会員の
皆さんにもロータリーの友にもっと触れる機
会をもっていただこうという趣旨で担当例会
あります。新会員の方にも随時お願いしてい
こうと委員長もおっしゃっていましたので、
その際はよろしくお願いします。
　₉月号の紹介をします。表紙には年度ごと
のテーマがあり、今年度は昨年度と引き続き
「障害者アート」です。₉月号は障害を持た
れている方が紙のボードにクレヨンで何回も
何時間もかけて塗り直しをしています。凹凸
があり最初は油絵と思いましたが、クレヨン
を押しつぶしたりして何時間もかけて完成さ
せたひじょうにおもしろい絵です。色合いが
素敵です。
　₈月号も障害を持たれている方の描いた水
族館の絵です。色合いが独特で素敵な絵です。
₆月号は犬の絵。左側に工作風景の写真があ
りますが、指人形を作って写真に収めていま
す。
　今月は「基本的教育と識字率向上月間」と
「ロータリーの友」月間です。本紙にも関連
記事が掲載されています。こちらは基本的教
育に関連して、水、井戸をひく。教育につい
て具体的活動の例が載っています。インドネ
シアのバリ島で、京都洛中ロータリークラブ
にインドネシアのバリ島の方が学生として来
られた。その子に母国の実情を聞くと水がひ
じょうに手に入りづらい。子供たちとお母さ

― ₅ ―



んたち、お年寄りがわざわざ通り川や湧水ま
で水を汲みに行く必要がある。持って来た水
もけっきょくは不衛生なので、子供やお年寄
りが病気になってしまう、という話を聞いた。
　そこから派生して、グローバル補助金を活
用しながら現地のロビナバリー・ロータリー
クラブというバリのクラブから障害児が通う
学校の新設事業にちょうど取り組んでいるが、
費用的に井戸にまで手が回らないというニー
ズがあった。京都洛中RＣと現地のRＣが共
同で事業をした。実際に完成した井戸水を引
き上げているタンクが見えますが、タンクが
設置されているので、これによって水の確保、
病気の心配がなくなり、女性やお年寄り、子
どもたちが水を時間をかけて汲みに行く必要
がなくなった。それによって今後は教育や就
業にまわす時間が生まれるのではという具体
的な事業内容が載っています。
　関東大震災から今年でちょうど100年です。
その当時のロータリークラブの活動や写真
が載っています。1925年₂月のThe Rotarian 
です。関東大震災は1924年に発生した。その
時点では日本で初めての東京ロータリークラ
ブが1920年に誕生し、その後に関東大震災が
起こり、その救援資金を皆さんに集めていた
だいた。世界503クラブから日本の東京ロー
タリークラブに対して89,000円の救援金が
あった。これは現在の価値で₂億円以上の金
額なんだそうです。
　その救援金をどう使うか。東京市に運営し
ていた孤児院の敷地の中に建物を１棟寄贈。
コンクリート造、180坪₂階建てを寄贈した。
そこの中で孤児の子どもたちの住むところ、

就業、ミシンを使った縫製を教える職業教育
を行う場を提供した。その費用に37,000円か
かった。当時としてはひじょうに先進的な建
物で、すごくお金をかけた建物だったようで
す。
　それがThe Rotarianに載っています。これ
はロータリーホームという名称がつけられま
したが、戦争のときに焼けてしまって、今は
ないそうです。
　純粋にわたしが思ったのは、1920年に東
京クラブが初めて入会して、震災は1924年。
入って₄、₅年の国のロータリークラブに世
界中から救援金が₂億円以上集まる、という
ところがすごいと思いました。今も震災や戦
争などありますが、ロータリークラブは世界
的なつながりを感じられる場ということを痛
感しました。この当時、建てたときの東京
ロータリークラブには米山梅吉さんがいて、
建物の設計は清水建設社長の清水会員でした。
　₉月はロータリーの友月間ですので、実際
にロータリーの友がどういうふうに作られて
いるかの特集が載っています。東京の事務所
の編集部を実際にレポーターが尋ねて記事に
しています。発行部数は毎月87,000部発行し
ているそうです。編集長は野㟢さん、11人で
作っています。そのうち女性は₇名です。編
集長のみロータリアンで、それ以外の方は違
うそうです。
　ロータリーの友の記事の中には、どうすれ
ば投稿が載るのか？　どうして縦組みと横組
みがあるのか？などの素朴な疑問へのアン
サーも載っていますので、興味のある方はお
読みください。
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